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02ª SESSÃO DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DA FACULDADE DE

COMUNICAÇÃO SOCIAL - ORDINÁRIA

No dia vinte e oito de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, reuniu-se o

Conselho Departamental da FCS para sua segunda sessão do ano, em caráter ordinário.

Estiveram presentes na reunião: Prof. Ricardo Ferreira Freitas, Vice-Diretor da FCS;

Prof. Fernando Gonçalves, Coordenador do PPGCOM; Prof. Márcio Gonçalves, chefe do

DTC; Profa. Luiza Cruz, chefe do DRP; Prof. Diego Paleólogo, subchefe do DJR; Guilherme

Freitas, chefe da Secretaria de Graduação e representante dos servidores

técnico-administrativos; Prof. Geraldo Garcez Condé, coordenador de extensão; Marcelo dos

Santos Marcelino, Carolina Salgado de Souza e Rodrigo Galante do Prado, secretariando a

reunião. ASSUNTO 1 – Início das aulas na FCS: feedbacks e acolhimento dos

alunos: O Prof. Ricardo Freitas informou que o semestre letivo iniciou-se e que a maioria

dos Professores já começou a lecionar. Ele comunicou ainda que a Direção recebeu o novo

professor do Departamento de Teoria da Comunicação, Júlio Sanches, e o novo servidor

Clayton Trindade que trabalhará na secretaria. O Prof. Márcio Gonçalves relatou que alguns

professores tiveram problemas de inscrição no AVA. O servidor Marcelo encaminhará

mensagem ao Professor Ricardo Benevides a fim de resolver a questão. ASSUNTO 2 –

Regulamento do Trabalho de Conclusão de Curso dos cursos de graduação da

FCS: Conforme foi decidido na última reunião do Conselho Departamental, os docentes e

técnicos encaminharam as suas considerações a respeito do Regulamento do Trabalho de

Conclusão de Curso da Faculdade de Comunicação Social. O servidor Guilherme Freitas

apontou que o art. 15 do Regulamento fazia referência às disciplinas TCC 1 e TCC 2, quando,

na realidade, os cursos apenas possuem uma única disciplina. O Prof. Márcio Gonçalves

sugeriu alterar os arts. 4º e 5º que disciplinam questões de formatação para simplesmente

remeter para o Roteiro de Teses e Dissertações da Universidade do Estado do Rio de Janeiro,

organizado pela Rede Sirius de Bibliotecas. O Prof. Márcio Gonçalves recomendou também a

modificação do art. 8º para fixar o número mínimo de 40 páginas de texto, sem contar

referências O Prof. Geraldo Condé comunicou que no Departamento de Jornalismo foi

aprovada a proposta de reduzir para o número de páginas 20 páginas de texto para o dossiê

do trabalho prático. O Professor Fernando Gonçalves informou que o Departamento de

Relações Públicas usava o parâmetro de 30 páginas para o dossiê e 50 páginas para

monografia, bem como a possibilidade que o projeto prático pudesse ser elaborado por dois

alunos. O Prof. Geraldo Condé advertiu que no Departamento de Jornalismo o trabalho

prático é individual. O Prof. Ricardo Freitas sugeriu que a norma preveja então uma exceção

para o caso específico do DJR. O Prof. Márcio Gonçalves sugeriu que haja uma nova

discussão em cada Departamento quanto a esses detalhes e especificidades. O Prof. Márcio
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Gonçalves questionou o art. 13, inciso I, que trata da competência do orientador para

disponibilizar as vagas de orientação de TCC. O Prof. Diego Paleólogo e o Prof. Ricardo

Freitas esclareceram que os alunos preenchem um formulário com o tema do TCC, e em

seguida os Professores escolheriam os temas que lhe são mais pertinentes, disponibilizando

as vagas para orientação. O Prof. Márcio Gonçalves questionou o prazo de entrega do TCC

para a banca avaliadora do art.21 e recomendou retirá-lo, visto que na prática ele não é

respeitado. O Prof. Márcio Gonçalves propôs ainda retirar os critérios previstos no art. 25,

dando liberdade para os membros da banca considerá-los. O Prof. Ricardo Freitas sugeriu

manter os critérios e retirar a pontuação conferida. O Prof. Márcio aceitou a sugestão e

aconselhou incluir a adequação da metodologia e relevância do objeto como novos critérios a

serem avaliados. O Prof. Geraldo Condé questionou como seriam avaliados os trabalhos

práticos, como os podcasts, fotolivros, web reportagem. O Prof. Diego Paleólogo ressaltou a

importância de estabelecer parâmetros para avaliação. O Prof Ricardo aconselhou que esses

parâmetros poderiam estar previstos em normas complementares. Os membros do Conselho

Departamental decidiram discutir o tema novamente com os seus respectivos

Departamentos e retornar o assunto na sessão do mês de abril. ASSUNTO 3 - Situação do

processo de abertura do concurso de Mídias Digitais (DRP): O Servidor Marcelo

dos Santos relatou que a Direção anexou novos documentos exigidos pelos órgãos internos

da UERJ e que o processo foi encaminhado, sendo o edital publicado em Diário Oficial em

breve. ASSUNTO 4- Situação dos contratos dos professores substitutos do DRP:

A servidora Carolina Souza informou que o contrato do Prof. Roberto Vilela já está em vigor

e que o Professor já se apresentou para iniciar as aulas. No entanto, a contratação das

Professoras Tatiana Couto e Marcela Vieira ainda possui pendências a serem resolvidas.

ASSUNTO 5- Aprovação dos planos de dedicação exclusiva dos professores

novos (DJR, DTC): Os membros do Conselho Departamental aprovaram, por

unanimidade, os planos de dedicação exclusiva dos novos professores Leda Maria da Costa,

Julio Cesar Alcântara dos Santos Sanches de Sousa, Allan de Gouvêa Pereira, Raquel Lobão

Evangelista e Eduardo Rangel Monteiro. ASSUNTO 6- Indicação de professor

orientador para intercambista (Alemanha): Moritz Gregor Wolansky,

proveniente da Berliner Hoschschule für Technik (Alemanha). O aluno irá

cursar Mídia, Educação e Cultura - FCS02-13270 (Proc.

SEI-260006/005876/2024): A Profª. Luiza Cruz comunicou que a Prof. Patrícia Rebelo

será a orientadora do aluno intercambista, visto que ela é quem está lecionando a disciplina

de Mídia, Educação e Cultura neste semestre. Os membros do Conselho Departamental

aprovaram, por unanimidade, a indicação da Profª. Patrícia Rebelo para o aluno

intercambista Moritz Gregor Wolansky. ASSUNTO 7 - Indicação de Estágio na Agence

France-Press: O Prof. Ricardo Freitas relatou que a agência de notícias AFP – Agence

France-Press entrou em contato com a Direção para solicitar uma parceria com a FCS a fim

de preencher vaga de estágio para estudante de jornalismo oriundo de um grupo

sub-representado, como a população negra, com o objetivo de impulsar a diversidade e a

inclusão na redação. Os membros do Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade,
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a parceria. ASSUNTO 8 - Indicação de bolsista para Estágio de Comunicação no

Laboratório de Ciências Radiológicas (Instituto de Química - Pavilhão Haroldo

Lisboa da Cunha): O servidor Marcelo comunicou que a Direção recebeu a solicitação de

indicação de bolsista para estágio de comunicação no Laboratório de Ciências Radiológicas.

Os membros do Conselho irão averiguar se algum aluno se enquadra no perfil da bolsa. O

servidor Marcelo relatou que o representante provisório do CACOs não tem respondido os

e-mails e que eles não elegeram ainda a Diretoria do Centro Acadêmico. ASSUNTO 9 -

Aprovação do intercâmbio do aluno LUCAS GONÇALVES TELES DA CUNHA,

matrícula 2020205463-11, para mobilidade internacional na Universidade do

Porto (UPorto, Portugal), entre 04 de fevereiro de 2024 e 31 de julho de 2024:

Os membros do Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade, o intercâmbio do

aluno Lucas Gonçalves da Cunha para mobilidade internacional na Universidade do Porto.

ASSUNTO 10 - Inclusão de notas da disciplina Redação e Edição em Jornalismo

Impresso I 2023-1: O Prof. Geraldo Condé explicou que na disciplina de Redação e Edição

em Jornalismo Impresso, no primeiro semestre de 2023, alguns alunos fizeram a prova final,

mas foram reprovados por falta, todavia, o sistema não considerou tal reprovação. No final

do semestre, esses alunos relataram que a inscrição nessa disciplina tinha sumido. Assim, os

membros do Conselho Departamental aprovaram a inclusão das respectivas notas e

frequências referentes a 2023-1 da disciplina FCS03-13303 Redação e Edição em Jornalismo

Impresso I dos seguintes alunos: Amanda Quaresma de Oliveira, matr. 2021.2.03752-11,

nota 6,0 e 20 faltas; Carlos Henrique Souza da Conceição, matr 2018.1.02063-11, nota 6 e 40

faltas; Maria Victoria Santiago de Araújo, matr. 2021.2.03763-11, nota 6.25 e 24 faltas.

ASSUNTO 11 - Aprovação para credenciamento da Profª. Raquel Lobão ao

PPGCOM; O Prof. Fernando Gonçalves explicou que o PPGCOm recebeu um pedido do

DECAR para que o Conselho Departamental bem como o Departamento de Jornalismo

aprove um recredenciamento da Profª. Raquel Lobão, visto que houve a mudança de seu

vínculo institucional com a Universidade. Os membros do Conselho Departamental

decidiram remeter, primeiramente, a aprovação para o Departamento de Jornalismo.

INFORMES: a) Chegada de novos servidores docentes e técnico-administrativo

na FCS; 1) Alessandra Porto (DRP), Allan Gouvêa (DJR), Eduardo Rangel (DJR) e Raquel

Lobão (DJR), Leda Costa (DTC) e Júlio César (DTC); 2) Clayton Trindade da Silveira; b)

Obras na FCS; 1) Adequação das salas para período letivo 2024.1; 2) Copa do Bloco F; 3)

Banheiro dos servidores no Bloco F; A servidora Carolina Souza informou que foi finalizada a

obra de hidráulica do banheiro dos servidores no bloco F, e que ainda está em andamento a

readequação da copa do Bloco F para que seja reaberta em breve. c) Entrega de carteiras

para obesos nas salas de aula. A servidora Carolina comunicou que a FCS recebeu, da

Prefeitura do Campus, carteiras para obeso, e que estas foram alocadas duas delas em cada

sala de aula. d) Semana de Recepção 2024: parceria LCI + Direção. O servidor

Marcelo relatou que no ano passado houve uma situação constrangedora em que os alunos se

retiraram em peso do evento. O Prof. Ricardo Freitas sugeriu liberar os alunos para

participação no evento e conceder horas de atividades complementares. O servidor Marcelo
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sugeriu a entrega de um kit para os alunos. e) Posse da Diretora Patrícia Miranda. O

Prof. Ricardo Freitas relembrou que a posse da Diretora Patrícia Miranda será na sexta-feira

(01/03) às 15 horas. Relembrou ainda que amanhã haverá jogo no Maracanã, mas que o

expediente funcionará normalmente. f) Agradecimentos. O Prof. Ricardo agradeceu os

quatro anos de apoio no cargo de Vice-Diretor da FCS. Os demais professores parabenizaram

o Prof. Ricardo pelo excelente trabalho desempenhado no cargo. Encaminhamentos: 1.

Enviar mensagem ao Prof. Ricardo Benevides para verificar as dificuldades encontradas nas

inscrições de disciplinas no AVA; 2. Reiterar o pedido de manutenção da parte elétrica do

PPGCOM; Solicitar a manutenção nos aparelhos de ar-condicionado das salas 10.050 e RAV.

FINALIZAÇÃO DA REUNIÃO: Não tendo nada mais a tratar, foi dada por encerrada a

reunião no dia 28/02/2024, às 15:40, sendo lavrada, datada e assinada pelo Vice Diretor da

FCS, Prof. Ricardo Ferreira Freitas, e pelo servidor Rodrigo Galante do Prado.

Rio de Janeiro, 28 de fevereiro de 2024.

Rodrigo Galante do Prado - Técnico Universitário / Assistente Administrativo

Matr.: 41837-6. Id Funcional: 51421461

Ricardo Ferreira Freitas – Vice Diretor da FCS


